
Presse écrite FRA
Journaliste : ANNABELLE ROLNINEdition : 18 mai 2024 P.28

Famille du média : PQN (Quotidiens
nationaux)
Périodicité : Quotidienne
Audience : 2626000
Sujet du média : Sports

p. 1/3

JEUX OLYMPIQUES Paris 2024
ENTRETIEN

TonyEstanguet- Carl Lewis:
« N’importe qui peutgagner »
Réunis pour découvrir la piste iconique du Stade de France, le Français et l’Américain, douze titres olympiques
à eux deux, ont livré à « L’Équipe » leurs impressions sur l’écrin vioîet et les surprises attendues aux J0 cet été.

ANNABELLE ROLNIN

Les chaussures couinent, ça sent le neuf.
Seule une poignée de privilégiés ont eu la
chance de fouler la piste violette du futur
stade Olympique,uniqueau monde, dont la
pose est toutjuste achevée.Pour l'occasion,
Paris 2024 a fait venir une légende. Carl
Lewis, costume gris sur chermiseblanche,
sneakersen cuir noir et charisme toujours
aussi puissant.arpente le revêtementavec
Tony Estanguet, président du Cojop. Pose
pour unselfie avecl'anciencéisteà l'arrivée
du 100m, avantde revenirvers ledépart, et
d'évoquer le futur théâtre olympique, tout
enrestantprudentsurses pronostics.

« Qu'avez-vous ressenti, touslesdeux,
envoyantcette pisted’unecouleur
particulière?
Carl Lewis :Ça raviveplusieurs typesde
souvenirs.J'aicourudeuxfinales
olympiques surle 100m (LosAngetesen
1984etSéouten 19881.Maisça ramène aussi
autrechose.je penseàcesjeunes qui
auront l'opportunitédevivreune
expérience.Je coacheégalement à
l'universitédeHoustonetj'auraides
athlètesqui courront surcette piste,doncje
représenterai plusieurs chosesici cetété.
Tony Estanguet :C'est ungrand moment
pourmoi.surtoutdevoirCarlLewis.C'est
trèsspécial. Je luiaiditqu'ilétaitcelui qui
m'avaitdonné l'envie,le rêvededevenirun
athlète.Pouvoirle rencontrer.allersurla
pistedeParis2024pourlapremièrefois
aveclui,c'estjuste incroyable.

Pensez-vousque la couleuraura
uneinfluence pourlesathlètes?
C. L. :Aux États-Unis, ilyatellement
d'universités,tellement desites etde
couleursde piste...Rienque lasemaine
dernière.j etaisdansuncomplexeetla piste
étaitverte.Vousallezailleurs, c'est gris,
rouge. Les Américainsysont plus habitués,
ainsiquede nombreux internationaux,car
ilsy concourent. Maisje pense quecesera
une perspectiveunique poureux parceque
c'est unecouleurunique.

"La surprise serait de voir les États
Unis franchir la ligne d'arrivée
du relais 4 x 100 m masculin
(rires)ff

CARL LEWIS

Pourde nombreux Français, leStadede
France, c’est la Coupe du monde defoot
en 1998.PourlesJO, c'était important
de donner une nouvelle identitévisuelle
àcestade?
T.E. :Complètement. C'étaitimportant pour
nous des'assurerque cetteéditiondes Jeux
soitspéciale.Àchaque étapedu projet,on
essaie detrouverdes moyensde rendre
Paris 2024différent,unique,plus créatif,
novateur.Donc,quandon aeu l'occasionde
choisirla couleurde lapiste,onadécidéde
faireleschosesdifféremmentdes
précédenteséditionspourqu a laseconde
oùvousverrezla couleurde lapiste,vous
saurezquec'estl'éditionParis2024. C'était
important pournousd'essayerd'entrer
dansl'histoire aveccettecouleur.
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Fauqère/LÉquipe

On connaît l'importancede la piste dansun
record. Comment ont-ellesévolué
entrenteans?
C. L. : Les pistes ont beaucoup évolué, et
c'est une très bonne chose. J'adore lefait
qu'ily ait de nouvelles pistes, plus
d'informations, plusdescience, que ce soit
avec la piste, les chaussures ouquoiquece
soitd'autre.J'aimelascienceetl'innovation,
quelesgensessaientd'améliorerles
choses pourlesathlètes.
Lacouleurest
surprenante, à quelles
surprises pensez
vousque l'onpourra
assisterenaoût
prochain?
C. L. : La surprise serait
devoirlesÉtats-Unis

franchirla ligne
d'arrivée

TonyEstanguetet Carl
Lewis sur la nouvelle
piste d'athlétisme du
Stade de France.

du relais 4 x 100 m masculin (*) (ilritj\ Ce
serait lapremière surprise IMaisce qui sera
unique, c'estqu'ilyaurabeaucoupde
nouveauxathlètes.probablementplusqu'il
n'y en a eu dans l'athlétisme depuis
longtemps. En général, environ la moitié
d'entreeuxadéjà fait les Jeux, maisje pense
qu'ilyauraunpourcentagetrèsélevé
partout dans le monde d'athlètesqui
participeront à leurs premiers Jeux
Olympiques. C'est excitant.
Vousavez un petit pronostic
ànousdonnerpourlelOOm?
C. L. : Oh, je ne faisjamaisce genre de
prédiction. Parce que çadevienttoutde
suite:Carladit,doncilvafaireça.Jesuis
aussi entraîneurj'auraiaumoinsun
homme et une femme présentsaux JO,
peut-êtredeux. Ilya Shaun Maswanganyi

123ans,Afrique du Sud sur 100met
200m), qui disputerait ses

deuxièmes JO, et Cecilia
Tamayo-Garza I27ans, Mexique

EN BREF
TONY
ESTANGUET
46ans
2017 : le 13 septembre,
les Jeux sontattribués
à Paris dont il prend la
présidenceducomité
d'organisation.

Palmarès : champion
olympique de C1 Slalom
(2000,2004,2012).

CARL
LEWIS
62ans
1984 : aux Jeux de Los
Angeles, il remporte
4 médailles d’or en 100 m,

200 m, 4x100 m et saut

en longueur. Un quadruplé
queseul Jesse Owens
était parvenu à réaliser
en 1936.

Palmarès : champion
olympique du 100 m (1984,

1988), du 200 m (1984),

du 4x100 m(1984 et 1992)

etàla longueur (1984,
1988,1992 et 1996).
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sur 100m,200msieiieparvientàsequaiifierl.
Je soutiens évidemment les États-Unis.
Actuellement.lechampionolympique
iMarcellJacobsle tlesdernierschampions
du mondesonttousdifférentsÉFredKerfey
en2022etNoahLylesen20231.Cesera
intéressantdevoirsiquelqu'unémergeet
gagne unedeuxième fois.Mais en réalité,
n'importequi peutgagner,cequelepublic
aime,c'estavoirquelqu'unàsoutenirou
avecquipleurer. Je penseque l'undes
quatrederniersvainqueursl'emporteraici,
çanesera pas unenouvelletête.Sauf pour
Shaun.

"La piste sera conservée, et ce sera
à la concession du Stade de France
de décider quels événements ils
organiserontdessus ff

TONY ESTANGUET SUR LE FUTUR DE LA PISTE
D'ATHLÉTISME

Quelestl’avenirde cettepiste?
Sera-t-elle démontée après les Jeux,
ou restera-t-elle en héritage ?
T.E.: Non, la pistesera conservée,etcesera
à laconcession duStadede Francede
déciderquelsévénementsilsorganiseront
dessus. Mais touta étéfaitpourqu'ellesoit
réutiliséeaprès lesJeux.
L’airede réceptiondusauten longueur
a étédéplacée au milieu de la ligne droite
opposée. C’est unemplacement inédit
etinhabituel.Pourquoiavoirfaitcechoix?
Cela peut-ilchangerquelque chose pour
lesathlètes?
C.L. : Le boncôté,c'estque plusde
spectateurspourrontmieuxvoir. De
n'importe oùdans lestade,d'ailleurs. Avant,
c'étaità l'intérieurde la pelouse,donc on
pouvaitvoiraussi.puisc'étaitdansuncoin
de la piste.Mais là,c'est unesuper idée.
Carl, les prochains Jeuxauront lieu

à Los Angeles, aurez-vousun rôleàjouer
dansl’organisation?
C.L.:Jefaisaispartieducomitéde
candidature,doncoui,jeferaicertainement
partiede l'organisation.Ceserontdes Jeux
trèsspéciaux pour moi. C'est làquese sont
déroulésmes premiers Jeux Olympiques
len 1984).Je travailledéjàsurcertaines
choses depuissixansmaintenant.
Noussommesàmoinsdequatre-vingts
jours du début des épreuves d’athlé dans
cestade, une période délicate à gérer pour
lesathlètes, en particulier
les Américains, qui doiventdéjà décrocher
leurticketauxTrials(lessélections).
Comment avez-vous géré cettepériode
lorsdevosderniers Jeux en 1996,à
domicile.duhautdevotre expérience?
C.L. :J'ai toujours bataillépour le
Championnat majeur,c'étaitma priorité
n° 1. Donc, à cette période, en mai, la
concentrationétaità 100%surles
sélections olympiques,parcequ'auxÉtats
Unisça se passecomme ça :tues
quatrième, tu rentrescheztoi. Peu importe,
à moinsd'un blesséà remplacer. Dans mon
esprit.jevoulaisêtreprêt pourça.
Pensez-vous croiser Usain Bolt dansdeux
mois?
C.L :Je suis déjàextrêmement occupé,
mais on pourrait biense croiser.Je nesuis
passûrdecequ'ilferaici.J'aiuncontrat
avecNike,doncje serai làpourça. J'ai aussi
quelquesathlètesavecquijevaistravailler.
Jeviensdetournerunepublicitéquisortira
àcemoment-là. Ceserait formidable pour
nousde se revoir,carça n'arrivepas
souvent.Jefais mavie,lui lasienne. »’£

1*1Les États-Unis,régutièrementétiminésou
disquatifiésauxJO.nesontptusmontéssurte
podiumdepuis2004Ibronzel.
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